
10月 25日至 27日，鄂尔多斯
建筑业协会在对我市 300余家会员
单位进行培训需求调查统计的基础
上，紧紧围绕为行业、为企业服务的
宗旨，组织开展了内蒙古建筑业信
息管理平台操作、建筑业企业资质
管理、安全生产许可操作实务及“营
改增”培训班，助力我市建筑企业高
效发展。

全面掌握领会平台使用规范，
实现平台功能使用的最大化，保证
《内蒙古自治区建筑业信息管理平
台》的顺利实施……

理解和学习住房和城乡建设部
相继颁布的资质政策，结合企业资
质申请、增项及升级等过程中所遇
到的问题，进行详细分析并传授操
作技巧，熟悉办理程序，方便和服务
企业……

全面掌握安全生产许可操作实
务，熟悉建筑业安全生产许可申报
流程，提高办理相关业务的工作效
率；深入理解和把握安全生产许可
标准，对相关政策把握的更加精准
……

解决企业实施“营改增”以来的

实际疑难问题以
及业务操作问
题，帮助建筑企
业吃透“营改增”
新政，更好地塑
造生产经营流程
增值税管理体
系，最大程度消
除“营改增”可能
带来的不利影响
和风险问题……
这是此次鄂

尔多斯建筑业协
会建筑行业大型
培训会上各位授
课讲师的部分精
彩讲解内容。授
课讲师围绕《内
蒙古自治区建筑
业信息管理平台》各系统操作实务、
企业工程业绩录入方法；建筑业企业
三级资质首次申请、增项及资质申报
系统的注意事项，建筑业企业新申
请、增项及升级，企业发生重组、合
并、分立等情况资质核定，建筑业产
值报表报送；建筑业企业安全生产许

可证、“安管人员”安全生产考核相关
业务申报的流程；营改增对建筑企业
经营模式、组织架构、收入、利润、现
金流、税负的影响以及营改增企业应
对措施，营改增之后企业涉税风险、
纳税申请等多个方面工作进行了细
致讲解。讲师精准的解读以及切实

的讲解，让大家
感到耳目一新，
从更广阔的角度
拓宽了学员们的
视野，使各从业
人员对相关政策
的把握更加精
准，对相关业务
的办理流程有了
更加实质性的掌
握和了解。
此次培训讲

师特别邀请到了
市建委建筑业
科、市建委安全
监督站、内蒙古
自治区建筑业协
会培训与信息中
心、市税务部门

共七位部门领导、专家及资深业务
员到场授课，涵盖建筑、市政、电力、
公路、水利等多个领域的企业相关
部门负责人及工作人员近 300 人参
加了培训。
此次培训得到了市建委蔺玉莲

调研员以及相关科室领导的高度重

视和大力支持。开班仪式上，市建委
建筑业科刘世雄科长发表了重要讲
话。七位资深讲师为为期 3天涵盖 4
项企业当前所急所需的培训课题进
行了精心的课件准备，鄂尔多斯建筑
业协会从教学环境设置、资料印发、
学员接待、学员交流等各个环节精心
组织，得到了学员们的充分肯定。
参训学员纷纷表示此次建筑行

业大型培训非常实用，授课内容针对
性强，能够满足大家的实际工作需
求，授课讲师深厚的专业知识造诣，
理论联系实际，深入浅出讲解业务知
识，让企业获益匪浅。

优质的培训交流管理，是我市建
筑业企业加快发展的重要助力环节，
随着鄂尔多斯建筑业协会工作的进
一步开展，在“创新、协调、绿色、开
放、共享”发展理念引领下，协会愿意
为企业的发展做出尽可能多的努力，
急企业之所急，想企业之所想，组织
好企业真正需要的各次培训课程，为
企业提供务实的各项服务，助力企业
尽快提升素质和水平，在转型升级中
做大做强。

（白雪娇）

聚焦企业需求 推动行业发展
鄂尔多斯建筑业协会组织开展建筑行业大型培训

近日，根据《鄂尔多斯建筑
业协会专家委员会管理办法》，
鄂尔多斯建筑业协会经研究决
定增补公路、市政、装饰装潢、建
筑工程（土建、机电、设备）、建筑
智能化、钢结构和安装等行业专
家。

此次增补专家委员会专家
的目的是为了不断提高我市建
设工程的科技水平，充分发挥专
业技术人员和技术咨询机构的

作用，充分发挥专业优势、专家
优势，更好地为建筑施工企业和
行业提供服务。相关文件已上传
至协会官方网站（http://www.
ordosjx.org/）和协会 QQ群共享
（群号：555863827），请各相关单
位积极参加，严格按照文件要求
组织推荐工作，并于 11月 20
日前将推荐材料报送至鄂尔多
斯建筑业协会。

(赵璐玮）

鄂尔多斯建筑业协会

增补专家委员会专家

10月 29日至 30日，内蒙古
自治区“草原杯”工程质量奖评审
专家组一行 3人对我市内蒙古兴
泰建设集团有限公司承建的内蒙
古鄂尔多斯市东康快速路改扩建
工程（康巴什段）项目进行复查验
收。整个复查验收过程由项目各参
建单位代表、市建委、市区两级质
量监督机构及市建筑业协会全程
陪同并参与。

通过复查验收，评审专家组一
致认为鄂尔多斯市东康快速路改
扩建工程（康巴什段）项目工程体
量较大，道路已使用两年以上，路

面的观感质量较好，无任何车辙和
壅包现象，路面平整度较好，行车
舒适度较好，复查验收结果优良。
“草原杯”是内蒙古自治区建

筑工程质量的最高奖，工程质量评
选的最高荣誉。近年来，内蒙古兴
泰建设集团有限公司以落实工程
质量责任和建立健全质量保证体
系为核心，推进技术创新和新技术
应用，规范工程建设过程各关键和
薄弱环节的质量控制，把质量责任
意识落实到工程建设、施工管理的
每一个环节，保持了工程质量稳定
提高的良好态势。 （赵璐玮）

“草原杯”工程质量奖评审专家
组对我市申报项目复查验收
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鄂尔多斯建筑业协会主办

10月 25 日，鄂尔多斯市社
会保障协会、运输协会到访鄂尔
多斯建筑业协会，交流借鉴建筑
业协会“政社分开”、“脱钩换届”
之后工作开展的思路及方法。市
民政局民间组织科科长郝秀莲，
市运输协会名誉会长张军生、秘
书长张满良，市社保协会秘书长
赵青山、广益职业技术学校校长
张中伟，以及鄂尔多斯建筑业协
会会长李飞云、副秘书长苏梅等
参加了座谈交流。

鄂尔多斯建筑业协会会长李
飞云主持了本次工作经验交流座
谈会。李飞云会长就鄂尔多斯建
筑业协会自“脱钩换届”以来协会
的工作职能、发展情况以及协会
具体工作开展进行了介绍。他说，
自 2016 年协会与政府单位脱钩
换届以来，首先转变了服务定位，
认识到要主动拓展服务职能，提
高协会的公信力和诚信力，主动
吸引建筑企业积极加入协会并以
协会为平台促进企业健康发展。
基于为会员企业服务的宗旨，协
会主要在以下几方面展开工作：
1、信息建设方面，完成官网、协会
简报、微信公众号、QQ群等建设，
为政府、协会、企业三方提供实时
宣传的信息建设平台，引导企业
及时接收前沿信息并实现同企业
的无缝对接；2、及时组织企业申
报国家及自治区级各类奖项及工
法等，协助质监站完成地区优质
工程的评奖复查工作；3、根据企
业所急所需结合行业热点、难点
不定期组织公益或半公益性质的
培训交流，同时积极配合市建委
相关部门优质完成行业岗位培
训、安全培训等；4、建立行业自律
机制，制定《协会自律公约》规范

企业经营行为，开展行业信用建
设；5、组建专家和专业委员会，发
挥协会在行业各专业领域的专、
精优势，提供技术鉴定、咨询等服
务，引导和推动行业的技术进步
和技术转型发展，同时搭建企业
优势共享、合作平台；6、展开实质
意义上的企业家办会，组织房建、
市政、路桥、水利水电、装饰装潢
等专业共 30多名会长、副会长，
群策群力，共同商讨协会的定位、
发展、职能发挥等事宜，以切实为
企业提供服务；7、根据会长会议
决议，积极开展三百多家会员企
业问题调查研究，汇总出台详实
调研报告，并送达至市旗区各级
相关政府部门，推动当前制约建
筑业企业生存和发展瓶颈问题的
逐步解决……协会脱钩换届的一
年多来，联合本市行业各方面力
量，以行业面临的困难和主要问
题为导向，努力为行业和会员单
位提供优质服务，协会不仅荣获
了 5A社团组织的荣誉，还被中国
建筑业协会评为“全国建筑行业
先进协会”，赢得了主管部门及上
级行业协会的肯定和认可。更可
喜的是，会员单位从“脱钩换届”
时的 263 家增加到了
现在的 316家，企业积
极主动加入协会，正是
说明了协会的各项职
能履行到位、服务优
质，协会的公信力和凝
聚力得到了很大的提
升。

李飞云会长的发
言受到了民政局郝秀
莲科长及社会保障协
会、运输协会等与会人
员的充分认同，社保协

会赵青山秘书长说：听了李会长
的介绍，我们获益匪浅，协会首先
要找好定位，这是关键，除了为会
员企业做好服务，积极努力发展
自身外，行业主管部门的支持和
重视也非常重要，建筑业协会各
方面的好思路、好方法，非常值得
学习和借鉴，所取得的荣誉及主
管部门的认可实至名归！

本次经验交流座谈会，与会
各方还共同探讨了“十九大”召开
对赋予社会组织更多地参与社会
治理的前景进行了展望，对当前
行业协会“脱钩换届”之后，所面
临的收取会费不足以维持自身运
行及发展，如何通过合理合规渠
道拓宽来源以维持自身发展，如
何解决发展中遇到的困难问题等
进行了深入地探讨和交流。最后，
参会各方均表示，将把互相吸取
到的更好的协会发展思路和方
法，以及先进的工作经验和管理
方式运用到自身行业工作中去，
努力提升自身行业组织影响力，
力争开拓工作思路，充分挖掘和
拓展更多的服务职能，为会员企
业的共同发展提供更加多元精准
的服务。 （魏波）
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